

COMMUNIQUÉ DE PRESSE - 18 juin 2020

Bilan économique de l'année 2019

Une année en demie teinte

Après le rebond de 2018, la Guyane retrouve en 2019 une dynamique conforme à sa trajectoire de longue période dont les moteurs principaux sont la consommation des ménages, les dépenses publiques et les investissements des entreprises. Ces trois composantes restent bien soutenues, notamment par le plan d'urgence pour la Guyane, une intense programmation européenne et une démographie dynamique.

La consommation des ménages demeure un moteur puissant de la croissance économique grâce à la croissance démographique et à l'augmentation de l'emploi salarié. L'évolution modérée de **l'indice des prix à la consommation** en 2019 (+ 0,9 %) n'obère pas la capacité à consommer des ménages.

L'attractivité du territoire progresse : la fréquentation hôtelière en Guyane poursuit sa hausse et atteint un niveau inégalé, avec une clientèle majoritairement de provenance française.

L'investissement des entreprises ralentit sa progression mais reste à un niveau élevé : + 8,6 % des importations de biens d'investissement en 2019, après +24 % en 2018.

L'emploi salarié progresse, sans pouvoir endiguer le chômage : il augmente de 3 %, autant dans le secteur privé que public. Le chômage, au sens du Bureau International du Travail, concerne une personne active sur cinq en Guyane routière.

Des créations d'entreprises au plus haut depuis 5 ans grâce à la conjonction d'un chômage élevé, d'un halo du chômage important et du dynamisme économique : elles augmentent de 1,3 % en un an.